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AOS ONZE DIAS DO MÊS DE JULHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E TRÊS, ÀS NOVE 

HORAS, NA SEDE DA ORDEM DOS ADVOGADOS DO BRASIL – ARAUCÁRIA, EM 

SESSÃO PRESENCIAL DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, ESTADO DO 

PARANÁ, REALIZOU-SE A NONAGÉSIMA NONA SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA 

OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA PELO VEREADOR BEN HUR 

CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS SEGUINTES VEREADORES: 

APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR 

CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE 

LIMA (PEDRINHO GAZETA), RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER 

FERNANDES (PROFESSOR VALTER), VAGNER JOSÉ CHEFER E VILSON CORDEIRO 

(GRILO). AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO DA SILVA. ANTES 

DE INICIAR A SESSÃO, FOI CONCEDIDO O USO DA TRIBUNA PARA 

PRONUNCIAMENTO DO SENHOR GILMAR DA SILVA, REPRESENTANDO O SISMMAR – 

SINDICATO DOS SERVIDORES DO MAGISTÉRIO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, QUE 

FALOU SOBRE A IMPLANTAÇÃO DO PISO NACIONAL DA EDUCAÇÃO INFANTIL EM 

ARAUCÁRIA. PARTICIPARAM DAS DISCUSSÕES OS VEREADORES RICARDO 

TEIXEIRA E BEN HUR DE OLIVEIRA. NA SEQUÊNCIA FEZ USO DA TRIBUNA O 

SENHOR ALEX FURTADO, QUE FALOU SOBRE DENÚNCIA A RESPEITO DA ÁREA DA 

SAÚDE EM ARAUCÁRIA, REFERENTE AOS ATENDIMENTOS NA UPA – UNIDADE DE 

PRONTO ATENDIMENTO, NO PAI – PRONTO ATENDIMENTO INFANTIL E NO HMA – 

HOSPITAL MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA. PARTICIPARAM DAS DISCUSSÕES OS 

VEREADORES RICARDO TEIXEIRA, BEN HUR DE OLIVEIRA, APARECIDO RAMOS, 

PROFESSOR VALTER E VAGNER CHEFER. DEPOIS DE CONSTATADO O NÚMERO 

REGIMENTAL DE VEREADORES PRESENTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, INVOCOU AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ABERTA A SESSÃO, NA SEQUÊNCIA REGISTROU A PRESENÇA NO 

PLENÁRIO DO NOVO SECRETÁRIO MUNICIPAL DE GOVERNO, SENHOR LAECIO 

MONTEIRO DE CARVALHO, E DISSE QUE ESSA PARTICIPAÇÃO É O CAMINHO PARA 

SE ESTAR SEMPRE ENTENDENDO O FUNCIONAMENTO DO SISTEMA POLÍTICO 

LEGISLATIVO EM CONJUNTO COM O EXECUTIVO. TAMBÉM AGRADECEU A 

PRESENÇA DO SENHOR JORGE, QUE FOI SEU PROFESSOR, MANIFESTANDO SUA 

HONRA EM RECEBÊ-LO AO PRESIDIR UMA SESSÃO DESTA CÂMARA MUNICIPAL. EM 

SEGUIDA, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FEZ LEITURA DE UM VERSÍCULO 

BÍBLICO. NA SEQUÊNCIA, O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO 
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RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETOS DE LEI Nº 

2604/2023, Nº 2605/2023 Nº 2606/2023, Nº 2607/2023, Nº 2608/2023, Nº 2609/2023, Nº 

2610/2023, Nº 2611/2023, Nº 2612/2023, Nº 2613/2023 E Nº 2614/2023, TODOS DE 

INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL; PROJETOS DE LEI Nº 201/2023, Nº 203/2023, 

Nº 204/2023, Nº 205/2023, Nº 231/2023 E Nº 232/2023, TODOS DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; PROJETO DE LEI Nº 222/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI; PROJETO DE LEI Nº 223/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER; PROJETO DE LEI Nº 225/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; PROJETOS DE LEI Nº 229/2023 E Nº 230/2023, AMBOS 

DE AUTORIA DO VEREADOR PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÕES Nº 902/2023, Nº 

903/2023, Nº 904/2023, Nº 905/2023, Nº 1053/2023, Nº 1054/2023, Nº 1055/2023, Nº 

1056/2023, Nº 1057/2023, Nº 1058/2023, Nº 1059/2023, Nº 1060/2023, Nº 1061/2023, Nº 

1062/2023, Nº 1063/2023, Nº 1066/2023, Nº 1067/2023, Nº 1068/2023, Nº 1069/2023, Nº 

1070/2023, Nº 1071/2023 E Nº 1072/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 995/2023 E Nº 996/2023, AMBAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR  VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 1036/2023, Nº 1037/2023, Nº 

1038/2023, Nº 1039/2023, Nº 1040/2023 E Nº 1041/2023, TODAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES Nº 1048/2023, Nº 1049/2023, Nº 1050/2023, 

Nº 1051/2023 E Nº 1052/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR 

VALTER; INDICAÇÕES Nº 1084/2023 E Nº 1085/2023, AMBAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR IRINEU CANTADOR; REQUERIMENTO Nº 52/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; MOÇÃO Nº 22/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VAGNER CHEFER, DE PESAR PELO FALECIMENTO DO PADRE LEOCÁDIO JOSÉ 

ZYTKOWSKI; E BALANCETE ORÇAMENTÁRIO, DA DIRETORIA FINANCEIRA DA 

CÂMARA, RELATIVO AO MÊS DE JANEIRO A JUNHO DE 2023, EM CONFORMIDADE 

COM A LEI ORGÂNICA DO MUNICÍPIO. EM SEGUIDA, O PRESIDENTE COLOCOU EM 

VOTAÇÃO PEDIDO DO VEREADOR VAGNER CHEFER PARA INCLUSÃO NA ORDEM 

DO DIA DA MOÇÃO Nº 22/2023, DE SUA AUTORIA. CONSULTADO O PLENÁRIO, O 

PEDIDO DE INCLUSÃO FOI APROVADO. NA SEQUÊNCIA, O PRIMEIRO-SECRETÁRIO, 

VEREADOR IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU AS PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO 

ESPAÇO PARA VEREADORES INSCRITOS, FEZ USO DA PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, 

O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE FALOU SOBRE O QUE SIGNIFICA O 

TELEFONE CELULAR PARA A COMUNICAÇÃO DOS DIAS DE HOJE, QUE POSSIBILITA 
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A COMUNICAÇÃO RÁPIDA, ASSERTIVA E EFICIENTE, DESTACADAMENTE COM A 

UTILIZAÇÃO DO APLICATIVO DE MENSAGENS WHATSAPP, E DISSE QUE FOI COM 

ESSE APLICATIVO QUE O SECRETÁRIO SE APRESENTOU EM REUNIÃO REALIZADA 

COM OS VEREADORES NA CÂMARA MUNICIPAL, E QUANDO O MESMO GARANTIU 

QUE ESTE APLICATIVO SERIA UMA FERRAMENTA PARA COMUNICAÇÃO MAIS 

CÉLERE, MAIS EFICIENTE, QUE SÃO ATRIBUTOS QUE SE PRECISA MUITO NA 

SAÚDE, POIS QUEM TEM DOR NÃO TEM TEMPO PARA ESPERAR E NÃO PODE FICAR 

AGUARDANDO OS TRÂMITES ENGESSADOS DE UM PROCESSO QUE, TALVEZ, NÃO 

FUNCIONA. O VEREADOR DISSE QUE FOI POR ESSA FERRAMENTA QUE O 

VEREADOR PROCUROU A SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE, EM CONTATO COM 

UMA FUNCIONÁRIA CHAMADA KEVELYN, QUE SEMPRE O ATENDEU COM 

CELERIDADE E COM RESPOSTA PRONTAMENTE PARA ALGUNS DOS PROBLEMAS 

QUE FORAM CITADOS HOJE NESTA SESSÃO, COM TRANQUILIDADE, SEM 

EXPOSIÇÃO, SEM ALARDE E SEM POLITICAGEM, SEM FAZER DA TRISTEZA DOS 

OUTROS UM PALCO PARA PROJEÇÃO PESSOAL, E O VEREADOR DISSE QUE FOI 

SEMPRE DESSA MANEIRA QUE TRABALHOU, ENTREMENTES, ESSA SEMANA UMA 

PESSOA DA CIDADE O PROCUROU PARA PEDIR AJUDA PARA COMPRAR UMA 

BOLSA DE COLOSTOMIA, POIS O MESMO TEM UMA CIRIURGIA MARCADA, E FOI 

INFORMADO PELO POSTO DE SAÚDE DE QUE NÃO SERIA MAIS FORNECIDO BOLSA 

DE COLOSTOMIA, ENTÃO, O VEREADOR ENVIOU MENSAGEM A RESPEITO DO 

PEDIDO PELO WHATSAPP, E FOI SURPREENDIDO PELA RESPOSTA DE QUE, POR 

ORDEM DO SECRETÁRIO DE SAÚDE, TODAS AS REQUISIÇÕES OU CONTATOS COM 

A SECRETARIA DE SAÚDE DEVERIAM SER FEITOS POR MEIO DE UM OFÍCIO, SENDO 

ISTO UM RETROCESSO, EM PLENA ERA DA INFORMÁTICA, ONDE TODOS FAZEM 

USO DE SMARTPHONES, MAS O PROCESSO DE AGORA EM DIANTE DEVERIA SER 

ENGESSADO, PORQUE AGORA O VEREADOR É DE OPOSIÇÃO, E QUE EXISTE UMA 

ORDEM DE QUE AGORA A OPOSIÇÃO TEM QUE SOFRER RETALIAÇÕES, COM O 

PROCESSO DE COMUNICAÇÃO SENDO DIFICULTADO AO MÁXIMO. O VEREADOR 

DISSE QUE QUANDO UM VEREADOR FAZ UM PEDIDO, NÃO ESTÁ PEDINDO UM 

FAVOR À PREFEITURA, E SIM BUSCANDO OS DIREITOS DA POPULAÇÃO, POIS SE 

TRATAVA DE UMA PESSOA AO SEU LADO PRECISANDO DE UM MATERIAL 

ESPECÍFICO, MAS PARA O SECRETÁRIO DE SAÚDE NÃO IMPORTA O QUE SEJA, TEM 

QUE ESPERAR, PORTANTO, ESTÃO USANDO A MÁQUINA PÚBLICA COMO 

FERRAMENTA POLÍTICA E, TALVEZ, POR ISSO HOJE VIMOS UM VERDADEIRO SHOW 

DE HORRORES NESTA SESSÃO, TENTANDO ENCONTRAR UM CULPADO PARA 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA 
ESTADO DO PARANÁ 

Edifício Vereador Pedro Nolasco Pizzatto 
 

 
 

11/07/2023 

 

 
4 de 17 

TODOS OS PROBLEMAS QUE NÃO SE SOLUCIONAM NUNCA, E QUE, SEGUNDO UM 

VEREADOR,  O SECRETÁRIO E O PREFEITO NÃO SABEM O QUE ACONTECE COM A 

SAÚDE EM NOSSO MUNICÍPIO, E O VEREADOR PERGUNTOU POR QUE O 

SECRETÁRIO OU O PREFEITO NÃO VÃO ÀS UBS, OU POR QUE NÃO VÊM NAS 

SESSÕES DA CÂMARA, PORQUE SE VIESSEM ACOMPANHAR OS TRABALHOS JÁ 

ESTARIAM SABENDO HÁ ANOS O QUE SE PASSA NA SAÚDE DE ARAUCÁRIA, POIS 

HÁ ANOS SE FAZEM DENÚNCIAS E SE FALAM DAS DIFICULDADES DA SAÚDE EM 

NOSSA CIDADE, PORÉM, NÃO HÁ UM VERDADEIRO INTERESSE. O VEREADOR 

FALOU PARA O SECRETÁRIO DA SAÚDE, BRUNO FONTES, QUE NEM É DA CIDADE, E 

QUE, TALVEZ, POR ISSO, HAJA CERTA DIFICULDADE EM ENTENDER OS 

PROBLEMAS DE ARAUCÁRIA, E DISSE QUE PRECISAMOS DE CELERIDADE PARA 

CUIDAR DAS PESSOAS DE NOSSA CIDADE, DEIXANDO A POLÍTICA E AS ELEIÇÕES 

PARA O ANO QUE VEM, PORQUE AGORA A SITUAÇÃO ESTÁ DIFÍCIL ATÉ PARA 

QUEM QUER “PASSAR PANO” PARA O GOVERNO DO NOSSO PREFEITO. DISSE QUE 

ARAUCÁRIA ESTÁ BONITA, O ASFALTO ESTÁ BONITO, A ILUMINAÇÃO ESTÁ BONITA, 

MAS O POVO ESTÁ SOFRENDO E, AO INVÉS DE SE FICAR PROCURANDO 

CULPADOS, SE DEVERIA PROCURAR SOLUÇÕES, PORQUE, COMO SE DIZ, 

DINHEIRO NÃO É PROBLEMA PARA ARAUCÁRIA, E SE NÃO É O DINHEIRO QUE É O 

PROBLEMA, O PROBLEMA DEVE ESTAR NA GESTÃO, E GESTÃO É DETERMINADA 

DE CIMA, NÃO É O SERVIDOR NA PONTA QUE FAZ, POR ISSO, DISSE QUE É 

NECESSÁRIO QUE HAJA VISÃO POLÍTICA, QUE OLHE AS PESSOAS, NÃO COMO 

NÚMEROS, MAS COMO GENTE, QUE É O MAIOR BEM QUE UMA CIDADE POSSUI.  O 

VEREADOR DISSE QUE TODAS AS DEMANDAS A RESPEITO DA SAÚDE QUE 

RECEBER EM SEU TELEFONE E EM SEU GABINETE, SERÃO TRAZIDAS PARA SUAS 

FALAS NA SESSÃO, E QUE NUNCA FOI PARA UMA UBS PARA FAZER “LIVES” OU 

PARA EXPOR AS PESSOAS EM SOFRIMENTO OU EXPOR OS SERVIDORES, QUE 

AOGRA SÃO APONTADOS COMO OS CULPADOS E QUE, LOGO MAIS, SERÁ A 

POPULAÇÃO QUE SERÁ A CULPADA. O VEREADOR PROFESSOR VALTER FALOU 

SOBRE O ASFALTAMENTO NO JARDIM CALIFÓRNIA, RELATANDO VISITA À 

SECRETARIA MUNICIPAL DE OBRAS PARA CONHECIMENTO DAS INFORMAÇÕES 

SOBRE A LICITAÇÃO, REALIZADA NO MÊS DE ABRIL, E SOUBE QUE A ASSINATURA 

DO CONTRATO SERÁ FEITA NOS PRÓXIMOS DIAS, PARA QUE A EMPRESA 

VENCEDORA POSSA INICIAR A EXECUÇÃO DAS REFERIDAS OBRAS AINDA NESTE 

MÊS DE JULHO OU INÍCIO DE AGOSTO, SENDO ESTA UMA COBRANÇA ANTIGA DA 

POPULAÇÃO DAQUELA REGIÃO. O VEREADOR PARABENIZOU A ASSOCIAÇÃO DE 
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MORADORES DE RIO ABAIXINHO, QUE VEM LUTANDO HÁ BASTANTE TEMPO PELA 

TRAVESSIA DE CAMPO REDONDO, LOCAL ONDE VEM ACONTECENDO INÚMEROS 

ACIDENTES, COM A PERDA DE MUITAS VIDAS, E FALOU DAS INICIATIVAS PARA QUE 

SEJA TOMADA ALGUMA PROVIDÊNCIA, COM ABAIXO-ASSINADOS DA ASSOCIAÇÃO 

DIRECIONADOS ÀS AUTORIDADES E OFÍCIOS DE SEU GABINETE PARA O DNIT – 

DEPARTAMENTO NACIONAL DE INFRAESTRUTURA DE TRANSPORTES, QUE 

RESPONDEU QUE NESTE MOMENTO NÃO PODEM EXECUTAR ESTA 

REIVINDICAÇÃO. O VEREADOR RELATOU REUNIÃO COM O PREFEITO QUE 

INFORMOU ABERTURA DE PROCESSO PARA A ELABORAÇÃO DE UM PROJETO 

PARA RESOLVER O PROBLEMA DAQUELA TRAVESSIA, E COMENTOU QUE A 

PREOCUPAÇÃO COM A RODOVIA É DEVIDO AOS TRÂMITES PARA SUA CONCESSÃO 

PARA UMA EMPRESA CONCESSIONÁRIA JÁ NESTE MÊS DE AGOSTO PRÓXIMO 

POIS, APÓS A CONCESSÃO, A PREFEITURA NÃO PODERÁ MAIS EXECUTAR ESTE 

TIPO DE OBRA NA RODOVIA, POR ISSO, PEDIU CELERIDADE AO SECRETÁRIO 

MUNICIPAL DE OBRAS EM REFERÊNCIA A ESTE PROJETO PARA DAR MAIS 

SEGURANÇA NA ENTRADA DE CAMPO REDONDO. O VEREADOR PASTOR 

CASTILHOS, EM APARTE CONCEDIDO, DISSE QUE TAMBÉM RECEBEU EM SEU 

GABINETE O REFERIDO ABAIXO-ASSINADO, E COMENTOU QUE ESTA É UMA LUTA 

ANTIGA JÁ DE NOSSA CIDADE, SENDO UM PROBLEMA QUE NECESSITA DE UMA 

SOLUÇÃO RÁPIDA, POIS SE ESTÁ FALANDO DE SALVAR VIDAS, POIS O 

CRUZAMENTO É MUITO PERIGOSO E SEMPRE RECEBEU A JUSTIFICATIVA DE NÃO 

SER EXECUTADO POR SER DE COMPETÊNCIA DO ESTADO, E QUE SE PODE VER 

UMA SOLUÇÃO DEVIDO AO TRABALHO DE MOBILIZAÇÃO DA COMUNIDADE, 

SIMBOLIZANDO A FORÇA DE UMA COMUNIDADE QUE SE JUNTA PARA LUTAR POR 

AQUILO QUE PRECISA, E DISSE QUE ARAUCÁRIA TEM QUE FAZER ISTO, SE 

MOBILIZAR PARA LUTAR POR TUDO AQUILO QUE PRECISA, SUGERINDO AO 

PREFEITO QUE O DINHEIRO QUE SE GASTARIA COM UM HELICÓPTERO SEJA 

GASTO NESSA OBRA, POIS SE TRATA DE SALVAR VIDAS. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER, RETOMANDO A PALAVRA, DISSE QUE NO OFÍCIO DA 

RESPOSTA DO DNIT CONSTA QUE NÃO HÁ POSSIBILIDADE DE ATENDIMENTO AO 

PLEITO POR PARTE DAQUELA AUTARQUIA NO PRESENTE MOMENTO, CONTUDO, 

CASO A PREFEITURA MUNICIPAL TENHA INTERESSE EM REGULARIZAR O ACESSO, 

PODERÁ FAZÊ-LO APRESENTANDO AO DER - DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE 

RODAGEM PROJETO DE ENGENHARIA PARA A ADEQUAÇÃO DO TRECHO ÀS 

NORMAS EM VIGÊNCIA, PORTANTO,  JÁ SE SABENDO QUE ESSE PROCESSO ESTÁ 
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TRAMITANDO, ENTÃO, O VEREADOR REAFIRMOU SEU PEDIDO PARA CELERIDADE 

PARA QUE NÃO HAJA UM PROBLEMA A PARTIR DA CONCESSÃO DAQUELE TRECHO 

DA RODOVIA PARA UMA EMPRESA. O VEREADOR FALOU DE SEU CONTENTAMENTO 

PELA PUBLICAÇÃO DA LEI Nº 4162/2023, QUE ESTABELECE QUE OS PROFESSORES 

E PEDAGOGOS DAS UNIDADES EDUCACIONAIS PÚBLICAS DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA PODERÃO REALIZAR A HORA ATIVIDADE EM CASA (HOME OFFICE), 

PARA PLANEJAMENTO DE ATIVIDADES, PREPARAÇÃO DE MATERIAIS, 

PARTICIPAÇÃO DE REUNIÕES E FORMAÇÕES ON-LINE, LEI QUE TEVE ORIGEM NO 

PROJETO DE LEI DE SUA AUTORIA, EM CONJUNTO COM O PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, E DESTACOU QUE SE TRATA DE UM AVANÇO 

PARA OS PROFESSORES DE ARAUCÁRIA, QUE ESTÁ SENDO COPIADO POR 

OUTROS MUNICÍPIOS, POIS ESTAMOS VIVENDO UMA ERA DIGITAL, DE NOVAS 

TECNOLOGIAS QUE POSSIBILITAM AO PROFESSOR PRODUZIR SEU TRABALHO DE 

UMA MANEIRA MELHOR, E AGRADECEU AOS VEREADORES PELA VOTAÇÃO 

FAVORÁVEL À DERRUBADA DO VETO QUE FOI PROPOSTO AO REFERIDO PROJETO 

DE LEI. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, COMENTOU 

QUE COM ESTE PROJETO ARAUCÁRIA ESTÁ SENDO EXEMPLO PARA OUTROS 

MUNICÍPIOS DO ESTADO, POR ISSO, DEU OS PARABÉNS PARA O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER PELA INICIATIVA, ASSIM COMO, POR TÊ-LO CONVIDADO A 

PARTICIPAR DA AUTORIA DO MESMO. E, EM RELAÇÃO À FALA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS, QUE CITOU A COMPRA DE UM HELICÓPTERO, DESTACOU 

QUE A AQUISIÇÃO SE DARIA COM RECURSOS RESULTANTES DA ECONOMIA QUE A 

CÂMARA VEM FAZENDO, COM RENÚNCIAS À RECEITA, PARA QUE POSSA 

COLABORAR COM O EXECUTIVO NA SUA AQUISIÇÃO, E RELATOU OS CONTATOS 

COM DEPUTADOS PARA QUE SE PUDESSE RESOLVER ESSA SITUAÇÃO, E A 

VALORIZAÇÃO DA PARTICIPAÇÃO DA COMUNIDADE EM PROL DESSA OBRA, E 

DISSE QUE É VONTADE DO PREFEITO PARA QUE SE POSSA REALMENTE 

RESOLVER AQUELA SITUAÇÃO, MAS DISSE QUE NÃO SE TRATA APENAS DA 

VONTADE DESSA GESTÃO, E CITOU, COMO EXEMPLO, AS INICIATIVAS DO 

PREFEITO PARA QUE HOUVESSE ILUMINAÇÃO NAS RODOVIAS DE NOSSA REGIÃO, 

QUE FAZEM LIGAÇÃO COM AS CIDADES VIZINHAS E, NO ENTANTO, O PREFEITO FOI 

MULTADO POR ISTO, ENTÃO DESTACOU QUE NEM TUDO SE TRATA APENAS DE 

VONTADE DO PREFEITO, POIS HÁ SITUAÇÕES QUE DEPENDEM DO GOVERNO 

FEDERAL OU DO ESTADO, DESTACANDO QUE EXISTE O DINHEIRO PARA A 

EXECUÇÃO DAQUELA OBRA PELA PREFEITURA, MAS EXISTE TAMBÉM A 
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BUROCRACIA, QUE NÃO É TÃO SIMPLES, POR ISSO, CONTINUA A DISPOSIÇÃO DE 

COLABORAR COM A COMPRA DE UM HELICÓPTERO QUE, NO FUTURO, SERÁ BEM 

VINDO AO NOSSO MUNICÍPIO PARA AJUDAR NAS AÇÕES DE SOCORRO NA ÁREA DA 

SAÚDE E DA SEGURANÇA PÚBLICA, LEVANDO ARAUCÁRIA A SER DESTAQUE NO 

ESTADO POR SER A ÚNICA GUARDA MUNICIPAL A FAZER USO DE UM 

HELICÓPTERO PRÓPRIO DA CORPORAÇÃO. O PRESIDENTE DISSE QUE A 

ADMINISTRAÇÃO TEM CONTRATADO PESSOAL TÉCNICO COM MUITA CAPACIDADE 

PARA QUE HAJA APOIO NOS PROJETOS ELABORADOS E PENSADOS PARA O 

MUNICÍPIO. FALOU TAMBÉM SOBRE OS COMENTÁRIOS DE QUE OS SECRETÁRIOS 

ESTEJAM SEMPRE OCUPADOS PARA ATENDER AS RECLAMAÇÕES, MAS 

DESTACOU QUE A SAÚDE DO MUNICÍPIO PRECISA MELHORAR, MAS TEM QUE SER 

RECONHECIDO QUE VEM MELHORANDO, APESAR DE ATENDER A SESSENTA POR 

CENTO DAS CIDADES DA REGIÃO METROPOLITANA, A QUEM NÃO SE PODE NEGAR 

ATENDIMENTO, COMO, POR EXEMPLO, NOS ÚLTIMOS MESES EM QUE HOUVE UMA 

DEMANDA MUITO GRANDE POR ATENDIMENTOS NO PAI, UMA SITUAÇÃO QUE HOJE 

ESTÁ SENDO SANADA, E DISSE QUE NÃO PRECISA SER FEITO UM CAOS POR 

CAUSA DISSO, E SIM HÁ A NECESSIDADE DE SE TRABALHAR EM HARMONIA PELO 

BEM COMUM, PRINCIPALMENTE DAQUELE QUE PRECISA DO PODER PÚBLICO. 

DISSE QUE SE DEVE SEMPRE OFICIALIZAR AS SOLICITAÇÕES DE CADA VEREADOR, 

POIS NÃO SE TRATAM DE FAVOREZINHOS, COMO SE USAVA NAS ADMINISTRAÇÕES 

DE OUTROS PREFEITOS, E SIM SE PRATICA UMA ADMINISTRAÇÃO DE EXCELÊNCIA. 

O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DESTACOU A PRESENÇA DE SUA FILHA ANA 

JÚLIA ACOMPANHANDO OS TRABALHOS DESTA SESSÃO, E FALOU A RESPEITO DE 

ALGUMAS SITUAÇÕES QUE TEM ACONTECIDO ULTIMAMENTE NAS ESCOLAS DE 

ARAUCÁRIA, E DOS PROJETOS DE SUA AUTORIA QUE DERAM ENTRADA NESTA 

CASA DE LEIS, DESTACANDO O PROJETO DE LEI Nº 205/2023, QUE TRATA DA 

OBRIGATORIEDADE DA PRESENÇA DE UM PROFISSIONAL DE SEGURANÇA 

PRIVADA E INSTALAÇÃO DE CÂMERAS DE VÍDEO E MONITORAMENTO DE 

SEGURANÇA NAS ESCOLAS PARTICULARES DO MUNICÍPIO, SENDO ESTE O FRUTO 

DE UM DEBATE QUE FOI FEITO SOBRE A QUESTÃO DA GUARDA MUNICIPAL ESTAR 

PRESENTE NAS ESCOLAS PRIVADAS; ASSIM COMO, O PROJETO DE LEI Nº 232/2023, 

QUE INSTITUI O CONSELHO MUNICIPAL COMUNITÁRIO DE SEGURANÇA ESCOLAR 

DE ARAUCÁRIA, COM O OBJETIVO DE QUE SE POSSA DEBATER SOBRE O TEMA. O 

VEREADOR TAMBÉM FALOU SOBRE SEU INTERESSE EM PARTICIPAR DAS 

COMISSÕES DESTA CASA COMPONDO A COMISSÃO DE SAÚDE, SABENDO DOS 
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DESAFIOS, MAS QUERENDO CONTRIBUIR JUNTAMENTE COM OS DEMAIS MEMBROS 

OS VEREADORES VAGNER CHEFER E APARECIDO RAMOS. DISSE QUE SEMPRE 

ACREDITOU NA POLÍTICA COMO SENDO UM TRABALHO QUE TEM QUE TRAZER 

RESULTADOS PARA A POPULAÇÃO, E QUE AS PESSOAS PODEM NÃO ACREDITAR 

EM SEU DISCURSO, MAS SEU DISCURSO SEMPRE FOI ÚNICO, NÃO MUDANDO AS 

POSIÇÕES CONFORME O MOMENTO. DISSE QUE A SAÚDE SE TRANSFORMOU EM 

MANOBRAS POLÍTICAS NESTA CASA, POR ISSO, O TEMA TEM QUE SER TRATADO 

COM SERIEDADE E CUIDADO PARA QUE AS DEMANDAS QUE CHEGAM POSSAM SER 

TRATADAS CONTRIBUINDO COM A POPULAÇÃO DE FORMA OBJETIVA, POIS 

QUANDO SE FALA QUE O SECRETÁRIO OU O PREFEITO NÃO ESTÃO SABENDO DOS 

PROBLEMAS, SE TRATA DE UMA MENTIRA, PORQUE ELES ESTÃO SABENDO DOS 

PROBLEMAS QUE SÃO LEVANTADOS, E OS VEREADORES COBRAM RESULTADOS 

COMO, POR EXEMPLO, HOJE A COMISSÃO DE SAÚDE ESTARÁ NA UBS DO JARDIM 

INDUSTRIAL PARA QUE SE POSSA ACOMPANHAR OS PROBLEMAS DE FORMA 

PONTUAL, E QUE NINGUÉM ESTÁ  APONTANDO QUE FUNCIONÁRIO OU OUTRA 

PESSOA É CULPADO MAS, DA MESMA FORMA QUE A CÂMARA VAI MUDANDO EM 

QUESTÕES POLÍTICAS, AS PESSOAS QUE TRABALHAM EM FAVOR DO POVO 

TAMBÉM PODEM MUDAR DE POSICIONAMENTO, DE ACORDO COM SEUS 

INTERESSES POLÍTICOS, E PEDIU QUE SE REFLITA O QUE É POLÍTICA E O QUE É 

TRABALHO. DISSE QUE O PREFEITO HISSAM NÃO É UM PREFEITO POLÍTICO, É UM 

PREFEITO QUE TRABALHA, QUE BUSCA INVESTIMENTOS E BENEFÍCIOS PARA A 

CIDADE, E QUE AS DIFICULDADES COM A ÁREA DA SAÚDE ESTÃO SENDO 

TRATADAS COM O PREFEITO E COM O SECRETÁRIO DE SAÚDE, PARA QUE SE 

POSSA TRAZER RESPOSTAS E SOLUÇÕES OBJETIVAS. FALOU DO TRABALHO QUE 

FAZ COMO VEREADOR EM FAVOR DE MELHORIAS PARA O MUNICÍPIO E DESTACOU 

O GRANDE NÚMERO DE OBRAS SENDO EXECUTADAS AO MESMO TEMPO EM 

ARAUCÁRIA, COMO NUNCA ACONTECEU EM NOSSA HISTÓRIA, E DISSE QUE O 

POVO PERCEBE QUANDO É TRABALHO OU É APENAS POLÍTICA QUE SE ESTÁ 

FAZENDO, E QUANDO AS MUDANÇAS DE POSICIONAMENTO SÃO POR QUESTÕES 

PONTUAIS E PESSOAIS NESTA CASA DE LEIS, MAS QUE TEM SER PENSADAS 

MELHORIAS E BENEFÍCIOS PARA A POPULAÇÃO DE NOSSA CIDADE. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, COMENTOU QUE FEZ CONTATO 

COM O PREFEITO HISSAM SOBRE O ENVIO DE PROJETO DE LEI QUE POSSIBILITE A 

CONTRATAÇÃO DE MAIS CENTO E OITENTA MÉDICOS, POIS HOJE TEMOS 

QUARENTA E NOVE MÉDICOS, AUMENTANDO TAMBÉM OS SEUS SALÁRIOS, 
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CONVIDANDO-OS PARA TRABALHAR EM NOSSA CIDADE, PORQUE EXISTE UMA 

PREOCUPAÇÃO DO PREFEITO EM RELAÇÃO À SAÚDE DA POPULAÇÃO, COM A 

PREVISÃO DE CONSTRUÇÃO DE MAIS DEZ UBS EM ARAUCÁRIA, QUE SERÁ 

REFERÊNCIA NO BRASIL NA QUESTÃO DE ATENDIMENTO MÉDICO. EM SEGUIDA, 

NÃO HAVENDO MAIS ORADORES INSCRITOS, PASSOU-SE AO ESPAÇO PARA 

APRESENTAÇÃO PELAS COMISSÕES, ONDE O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA, 

PELA COMISSÃO DE SAÚDE E BEM ESTAR SOCIAL, RELATOU AS RESPOSTAS AO 

REQUERIMENTO Nº 64/2023, DE AUTORIA DOS VEREADORES FÁBIO PAVONI, 

PASTOR CASTILHOS E PROFESSOR VALTER, SOBRE O APARELHO DE RAIO X, CUJA 

PEÇA JÁ FOI SOLICITADA PARA AQUISIÇÃO VISANDO A MANUTENÇÃO DO MESMO; 

BEM COMO, RESPOSTA AO REQUERIMENTO Nº 65/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PASTOR CASTILHOS, SOBRE INFORMAÇÕES A RESPEITO DE 

ATENDIMENTOS NO PAI E UPA, SOBRE OS QUAIS SERÁ AGENDADA UMA REUNIÃO 

COM O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE PARA ESCLARECIMENTOS SOBRE A 

SITUAÇÃO DENUNCIADA. EM SEGUIDA, PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O 

PRESIDENTE INFORMOU SOBRE O PARECER EXARADO PELA COMISSÃO DE 

JUSTIÇA E REDAÇÃO PARA O VETO. NA SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO 

MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 286/2022, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR. EMENTA: “INSTITUI A OBRIGATORIEDADE DA REALIZAÇÃO DE AÇÕES 

PREVENTIVAS À DEPRESSÃO E SUICÍDIO A TODOS OS FUNCIONÁRIOS, 

EDUCADORES E PROFESSORES DE CMEIS E ESCOLAS DA REDE PÚBLICA DO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. O VEREADOR PROFESSOR VALTER, AUTOR DA 

PROPOSIÇÃO REITEROU A IMPORTÂNCIA DO PROJETO DE LEI PARA OS 

SERVIDORES DA EDUCAÇÃO, DESTACANDO O PROBLEMA DA DEPRESSÃO ENTRE 

ESSES PROFISSIONAIS, MANIFESTANDO SEU POSICIONAMENTO CONTRÁRIO AO 

VETO DO PREFEITO À MATÉRIA, LEVANDO EM CONTA A NECESSIDADE DA 

PREVENÇÃO NA SAÚDE DOS TRABALHADORES, O QUE NÃO EXISTE HOJE EM 

NOSSO MUNICÍPIO, E DISSE QUE QUANDO SE INVESTE NA PREVENÇÃO SE TERÁ 

MENOS SERVIDORES AFASTADOS, E O MUNICÍPIO É QUE GANHA. APÓS OS 

VEREADORES ANUNCIAREM SEUS VOTOS, O VETO FOI REJEITADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR CELSO NICÁCIO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE 

LEI N° 2575/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “INSTITUI O 

PROGRAMA DE INTEGRIDADE E COMPLIANCE NO ÂMBITO DA ADMINISTRAÇÃO 
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PÚBLICA DIRETA E INDIRETA DO PODER EXECUTIVO DO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. SEGUNDA DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2597/2023, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO 

MUNICIPAL. EMENTA: AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR CRÉDITO 

ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM SUPERÁVIT 

FINANCEIRO, NO VALOR DE R$ 3.656.842,10 (TRÊS MILHÕES, SEISCENTOS E 

CINQUENTA E SEIS MIL, OITOCENTOS E QUARENTA E DOIS REAIS E DEZ 

CENTAVOS), NA FORMA EM QUE ESPECIFICA. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 221/2023, DE 

AUTORIA DA COMISSÃO EXECUTIVA. EMENTA: “ALTERA DISPOSITIVOS NA LEI 

MUNICIPAL Nº 3.793, DE 30 DE NOVEMBRO DE 2021, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO E VILSON CORDEIRO. SEGUNDA 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 24/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A SEMANA MUNICIPAL 

DE CONSCIENTIZAÇÃO E ORIENTAÇÃO SOBRE O VITILIGO E DÁ OUTRAS 

PROVIDÊNCIAS, NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES 

CELSO NICÁCIO E VILSON CORDEIRO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

PROJETO DE LEI N° 81/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. 

EMENTA: “INSTITUI NO CALENDÁRIO OFICIAL DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA, A 

CAMPANHA DE SENSIBILIZAÇÃO SOBRE A PREMATURIDADE DENOMINADA 

“NOVEMBRO ROXO” E O DIA DA PREMATURIDADE, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO E VILSON CORDEIRO. O 

PRESIDENTE INFORMOU QUE OS PARECERES DAS COMISSÕES PARA OS 

PROJETOS DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO PROGRAMA DESTA 

SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA LEITURA, 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2578/2023, DE INICIATIVA DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “TRANSFERE IMÓVEL PARA A COMPANHIA 

MUNICIPAL DE HABITAÇÃO DE ARAUCÁRIA POR DOAÇÃO, CONFORME ESPECIFICA”. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO E RICARDO TEIXEIRA. PRIMEIRA 
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LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2589/2023, DE INICIATIVA 

DO EXECUTIVO MUNICIPAL. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A ABRIR 

CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NO ORÇAMENTO DO MUNICÍPIO, COM BASE EM 

SUPERÁVIT FINANCEIRO, NO VALOR DE R$ 930.239,18 (NOVECENTOS E TRINTA MIL, 

DUZENTOS E TRINTA E NOVE REAIS E DEZOITO CENTAVOS), NA FORMA EM QUE 

ESPECIFICA ABAIXO”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM 

NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 53/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: ““INCLUI NO CALENDÁRIO DO MUNICÍPIO 

DE ARAUCÁRIA O “JUNHO VIOLETA”, MÊS DE CONSCIENTIZAÇÃO E PREVENÇÃO À 

VIOLÊNCIA E AO ABANDONO DE IDOSOS”. O VEREADOR APARECIDO RAMOS FALOU 

DA IMPORTÂNCIA DA CONSCIENTIZAÇÃO PROPOSTA, POIS TODOS ESPERAM UM 

DIA CHEGAREM A SER IDOSOS, QUANDO SUAS ROTINAS MUDAM E PRECISAM DE 

UMA ATENÇÃO ESPECIAL. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS PARABENIZOU O 

AUTOR DO PROJETO, E RELATOU CASO DE IDOSO QUE PRECISOU DE ACOLHIDA 

DE OUTROS IDOSOS EM UMA FASE DEPRESSIVA, EM QUE NÃO PODIA MAIS MORAR 

SOZINHO, VINDO A FALECER EM SEGUIDA, E DESTACOU  A NECESSIDADE DO 

PODER PÚBLICO OFERECER AUXÍLIO MAIS ATUANTE PARA OS IDOSOS, 

GARANTINDO O ACESSO AO ATENDIMENTO DIGNO EM SEUS DIREITOS. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, TAMBÉM MANIFESTOU SEUS 

PARABÉNS AO VEREADOR APARECIDO RAMOS PELA INICIATIVA DO PROJETO, QUE 

VEM AO ENCONTRO DAS NECESSIDADES DE MUITAS PESSOAS COM IDADE MAIS 

AVANÇADA E QUE PRECISAM DE UM OLHAR DIFERENCIADO DO PODER PÚBLICO 

PARA QUE POSSAM TER UMA MELHOR CONDIÇÃO DE VIDA COM DIGNIDADE. O 

PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE 

VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 78/2023, DE AUTORIA DO 

VEREADOR PROFESSOR VALTER. EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO 

MUNICIPAL A CRIAR O PROGRAMA “AUXÍLIO PRÓTESE DENTÁRIA”. O VEREADOR 

PROFESSOR VALTER DISSE QUE O PROJETO TEM CARÁTER AUTORIZATIVO, MAS É 

NECESSÁRIO, E DESTACOU QUE ARAUCÁRIA TEM UM DIFERENCIAL NA QUESTÃO 

DO ATENDIMENTO ODONTOLÓGICO, JÁ EXISTINDO EQUIPAMENTOS ADEQUADOS 

PARA O FORNECIMENTO GRATUITO DAS PRÓTESES DENTÁRIAS, UM SERVIÇO A 

QUE MUITAS PESSOAS NÃO TÊM ACESSO DEVIDO AO CUSTO, E COMENTOU 

SOBRE A NECESSIDADE DAS PRÓTESES, NÃO APENAS PELA FUNÇÃO ESTÉTICA, 
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MAS TAMBÉM POR QUESTÃO DE SAÚDE E AUTOESTIMA, POR ISSO, PEDIU A 

SENSIBILIDADE DOS VEREADORES E DO EXECUTIVO NA APROVAÇÃO E EXECUÇÃO 

DESTE PROJETO. O PROJETO FOI APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO 

NICÁCIO. PRIMEIRA LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 

123/2023, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR DE OLIVEIRA E 

VAGNER CHEFER. EMENTA: “DISPÕE SOBRE A ISENÇÃO DE TAXAS DO 

SEPULTAMENTO E DA CAPELA MORTUÁRIA NOS CEMITÉRIOS MUNICIPAIS”. O 

VEREADOR VAGNER CHEFER FALOU SOBRE O PROJETO, QUE VEM AO ENCONTRO 

DE NECESSIDADE DE PESSOAS MAIS CARENTES DE NOSSA CIDADE, FAMÍLIAS DE 

BAIXA RENDA CADASTRADAS NO PROGRAMA BOLSA FAMÍLIA, VIA CRAS, POIS É 

GRANDE A DEMANDA DE FAMÍLIAS QUE, AO PERDER UM ENTE QUERIDO, FICAM 

SEM RUMO AO NÃO PODER REALIZAR UM VELÓRIO DIGNO OU PAGAR AS 

RESPECTIVAS TAXAS PARA SEPULTAMENTO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, AGRADECEU O CONVITE DO VEREADOR PARA SER 

COAUTOR DO PROJETO, PELO QUAL PARABENIZOU O VEREADOR VAGNER 

CHEFER, PORQUE A PROPOSIÇÃO ATENDE AOS MAIS CARENTES DE NOSSA 

SOCIEDADE, ONDE EXISTE O RISCO DE QUASE VINTE MIL PESSOAS PASSAREM 

FOME, PORTANTO, NUM MOMENTO DESSES NÃO TÊM CONDIÇÕES MESMO DE 

ARCAR COM TODAS AS DESPESAS DE UM FUNERAL, DESTACANDO QUE EM 

ARAUCÁRIA QUARENTA POR CENTO DO MUNICÍPIO É FORMADO POR INVASÕES, 

SENDO O MUNICÍPIO COM MAIOR ÁREA DE INVASÃO NO ESTADO DO PARANÁ, 

PORTANTO, SÃO PESSOAS EM GRANDE NÚMERO QUE PODEM SER BENEFICIADAS 

POR ESTE PROJETO, QUE DEMONSTRA A PREOCUPAÇÃO DO VEREADOR  COM OS 

MAIS CARENTES, QUE ESTÃO VIVENDO SITUAÇÕES DE CALAMIDADE, E COMENTOU 

SOBRE OS FUTUROS PROJETOS QUE SERÃO ENCAMINHADOS PELA ASSISTÊNCIA 

SOCIAL, QUE ELEVARÃO ARAUCÁRIA COMO EXEMPLO INTERNACIONAL NO 

SENTIDO DE MORADIA DENTRO DO NOSSO MUNICÍPIO. O PROJETO FOI APROVADO 

PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM NOVE VOTOS FAVORÁVEIS E 

AUSÊNCIA DO VEREADOR CELSO NICÁCIO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM 

BLOCO DAS SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÕES N° 859/2023 E Nº 1035/2023, 

AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; INDICAÇÕES N° 878/2023, N° 

879/2023, N° 881/2023, N° 882/2023, N° 883/2023, N° 884/2023, N° 885/2023, N° 886/2023, 

N° 888/2023, N° 889/2023, N° 890/2023, N° 891/2023, N° 893/2023, N° 894/2023, N° 

895/2023, N° 896/2023, N° 897/2023, N° 898/2023 E N° 899/2023, TODAS DE AUTORIA 
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DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES N° 964/2023, N° 965/2023, N° 

966/2023, N° 967/2023 E N° 968/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

APARECIDO RAMOS; INDICAÇÕES N° 992/2023, N° 993/2023 E N° 994/2023, DE 

AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 1015/2023, N° 

1016/2023, N° 1017/2023 E N° 1018/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR BEN 

HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES N° 1020/2023 E N° 1045/2023, AMBAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR CELSO NICÁCIO; INDICAÇÕES N° 1021/2023, N° 1022/2023 E N° 

1023/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÕES N° 

1024/2023, N° 1025/2023 E N° 1026/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU 

CANTADOR; INDICAÇÕES N° 1029/2023, N° 1030/2023, N° 1031/2023, N° 1032/2023 E N° 

1033/2023, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; E INDICAÇÃO 

N° 1034/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. TODAS FORAM 

APROVADAS PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM SETE VOTOS 

FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES CELSO NICÁCIO, PROFESSOR 

VALTER E PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DOS 

SEGUINTES REQUERIMENTOS: N° 50/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA; N° 62/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER; E N° 64/2023, 

DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES PASTOR CASTILHOS, FÁBIO PAVONI E 

PROFESSOR VALTER. TODOS FORAM APROVADOS PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES 

CELSO NICÁCIO E PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DA 

MOÇÃO N° 21/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR, DE APLAUSOS 

RÁDIO IGUASSU, PELOS 45 ANOS DO PROGRAMA BOCA NO TROMBONE. O 

VEREADOR IRINEU CANTADOR FALOU DA IMPORTÂNCIA CULTURAL DO REFERIDO 

PROGRAMA, QUE TRAZ INFORMAÇÕES QUE SÃO ACOMPANHADAS POR UM 

IMENSO NÚMERO DE PESSOAS DA COMUNIDADE ARAUCARIENSE, DESTACANDO 

QUE O PROGRAMA RADIOFÔNICO JÁ FOI COMANDADO PELOS APRESENTADORES 

ARI DEA, JOSÉ ALBINO, EDUARDO KAMPA, JÚLIO PIRES, EDGAR SECNATO E 

CARLOS CESAR MICHALISZEN, HOJE DIRETOR DA RÁDIO IGUASSU, E 

PARABENIZOU A TODA A EQUIPE DA RÁDIO QUE TRAZ GRANDES BENEFÍCIOS PARA 

NOSSA POPULAÇÃO. A MOÇÃO FOI APROVADA PELA UNANIMIDADE DOS 

PRESENTES, COM SETE VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS VEREADORES 

CELSO NICÁCIO, APARECIDO RAMOS E PEDRINHO GAZETA. LEITURA, DISCUSSÃO E 

VOTAÇÃO DA MOÇÃO Nº 22/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR VAGNER CHEFER, DE 

PESAR PELO FALECIMENTO DO PADRE LEOCÁDIO JOSÉ ZYTKOWSKI. O VEREADOR 
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VAGNER CHEFER FALOU SOBRE A PESSOA DO PADRE LEOCÁDIO, NATURAL DE 

ARAUCÁRIA, ONDE DEIXA UM GRANDE LEGADO. A MOÇÃO FOI APROVADA PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM OITO VOTOS FAVORÁVEIS E AUSÊNCIA DOS 

VEREADORES CELSO NICÁCIO E APARECIDO RAMOS. FINDADA A ORDEM DO DIA, 

PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO 

INSCRITO, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE CITOU IMMANUEL KANT: “O 

SÁBIO PODE MUDAR DE OPINIÃO. O IDIOTA NUNCA.” E DISSE QUE TEM O SEU 

TRABALHO PAUTADO NA LIBERDADE, LIVRE COMO O PARTIDO LIBERAL SEMPRE 

FOI, LIVRE EM SUAS OPINIÕES E DEBATES PORQUE MUDAR DE OPINIÃO É BOM, 

DESTACANDO QUE NA CÂMARA HOJE TEMOS VEREADORES QUE SE ELEGERAM 

FAZENDO OPOSIÇÃO EM TODA A CAMPANHA E, ASSIM QUE ASSUMIRAM SUAS 

CADEIRAS, SE TORNARAM BASE DO PREFEITO, MUDARAM DE OPINIÃO, POIS SÃO 

LIVRES E DEMOCRACIA SE FAZ COM LIBERDADE, E DISSE QUE QUANDO CRITICOU 

O FEZ COM LIBERDADE, SEM GANHAR NADA, ASSIM COMO, QUANDO ELOGIOU 

TAMBÉM O FEZ COM LIBERDADE, SEM GANHAR NADA, E PERGUNTOU SE EXISTIRIA 

ALGUM VOTO OU DISCURSO QUE ESTARIA SENDO COMPRADO, PORQUE ELE NÃO 

ESTÁ SABENDO SE EXISTE ALGUM ACORDO EM VIGOR, E QUE TRABALHA COM 

TODA A LIBERDADE DE PENSAMENTO QUE LHE É DADA DE DIREITO NA 

DEMOCRACIA. REAFIRMOU QUE TODOS PODEM MUDAR DE OPINIÃO E QUE TÊM 

QUE APRENDER A OUVIR O CONTRADITÓRIO. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA 

DISSE QUE NUNCA PEDIU NADA POR SUAS OPINIÕES E QUE NÃO FICA MUDANDO 

DE OPINIÃO EM TROCA DE ALGUMA COISA, E QUE DESDE O INÍCIO DE SEU 

MANDATO VEM APOIANDO O TRABALHO DO PREFEITO HISSAM, TENDO FEITO SUA 

CAMPANHA COM LIBERDADE E INDEPENDÊNCIA, E DESTACOU QUE SEU DISCURSO 

É ÚNICO E RETO, E QUE VAI SEGUIR TRABALHANDO E EXPRESSANDO SUA OPINIÃO 

SEMPRE. O VEREADOR DISSE QUE ALGUNS VEREADORES HOJE FALAM MAL MAS 

HÁ POUCOS DIAS FALAVAM BEM, ENTÃO NÃO É ELE QUE PARECE ESTAR À 

ESPERA DE ALGUMA COISA, POIS TRABALHA MUITO, NA CÂMARA E COMO DIRETOR 

AUXILIAR NO COLÉGIO ESTADUAL PROFª. CLEIDE LENI LOPES KURZAWA, POR 

ISSO, A CÂMARA PARA ELE É UM LOCAL DE TRABALHO E NÃO PARA FICAR 

AFRONTANDO A OPINIÃO DOS OUTROS. REAFIRMOU QUE VAI CONTINUAR 

DEFENDENDO SEU TRABALHO SEM ATACAR A VIDA PESSOAL DE NINGUÉM E PEDIU 

PARA A POPULAÇÃO AVALIAR O DISCURSO DESDE O PRIMEIRO DIA DE MANDATO 

DE ALGUMAS PESSOAS. AO ENCERRAR, O VEREADOR PARABENIZOU SEU FILHO 

MAIS VELHO, RICARDO FILHO, PELO SEU ANIVERSÁRIO NESTA DATA. O VEREADOR 
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IRINEU CANTADOR PARABENIZOU OS AUTORES DOS PROJETOS QUE FORAM 

VOTADOS NESTA SESSÃO, POIS FAZEM REFERÊNCIA ÀS PESSOAS MAIS 

CARENTES DE NOSSA SOCIEDADE, QUE MAIS PRECISAM DO PODER PÚBLICO, E 

DISSE QUE A CÂMARA VEM FAZENDO ISSO COM MUITA GALARDIA, COM MUITO 

RESPEITO COM ESSAS PESSOAS, COMO O PROJETO DO VEREADOR APARECIDO 

RAMOS, QUE TRATA DOS CUIDADOS COM OS IDOSOS DO MUNICÍPIO, POIS 

SABEMOS DE MUITOS CASOS DE FAMÍLIAS QUE ABANDONAM SEUS IDOSOS À 

PRÓPRIA SORTE, E SE TRATAM DE SERES HUMANOS QUE DEVEM TER O RESPEITO 

E A CONSIDERAÇÃO DO PODER PÚBLICO, POR ISSO, A IMPORTÂNCIA DO 

REFERIDO PROJETO DE LEI. ASSIM COMO, O PROJETO DE LEI DO VEREADOR 

PROFESSOR VALTER, QUE PROPÕE PROGRAMA DE AUXÍLIO PRÓTESE DENTÁRIA, 

QUE VAI AO ENCONTRO DAS NECESSIDADES DE PESSOAS QUE PRECISAM DO 

APOIO DO PODER PÚBLICO, TAMBÉM OS VEREADORES VAGNER CHEFER E BEN 

HUR DE OLIVEIRA, QUE APRESENTARAM PROJETO DE AUXÍLIO ÀS FAMÍLIAS 

CARENTES QUE PRECISAM SEPULTAR UM ENTE QUERIDO, SEM TER CONDIÇÕES 

FINANCEIRAS PARA ISSO, E DISSE QUE É IMPORTANTE QUE OS VEREADORES 

TENHAM ESSA CONSCIÊNCIA E PREOCUPAÇÃO COM AS PESSOAS MAIS 

NECESSITADAS. O VEREADOR FALOU SOBRE ABAIXO-ASSINADO QUE ADENTROU À 

CASA, A RESPEITO DA NECESSIDADE DE OBRA PARA RESOLVER OS PROBLEMAS 

DA RODOVIA NA ENTRADA DE CAMPO REDONDO, E RELEMBROU SEUS PEDIDOSJÁ 

FEITOS A RESPEITO DESTA DIFICULDADE, COM A OCORRÊNCIA DE VÁRIOS 

ACIDENTES NO LOCAL, SENDO UMA REIVINDICAÇÃO DE MUITO TEMPO DAQUELA 

COMUNIDADE, DESTACANDO QUE JÁ ESTÃO HAVENDO PROBLEMAS DA MESMA 

NATUREZA NA ENTRADA PARA PALMITAL, LAVRINHA E TIETÊ, SENDO UM 

PROBLEMA MUITO SÉRIO PARA O QUAL TERÁ QUE SE ENCONTRAR UMA SOLUÇÃO, 

POIS JÁ SE VERIFICAM ACIDENTES GRAVES NAQUELE ACESSO, E O VEREADOR 

PARABENIZOU AS PESSOAS QUE ESTÃO À FRENTE DESSA MOBILIZAÇÃO,QUE JÁ 

CONTA COM MAIS DE SEIS MIL ASSINATURAS DE PESSOAS COM GRANDE 

PREOCUPAÇÃO COM ESSA SITUAÇÃO. O VEREADOR PROFESSOR VALTER 

REAFIRMOU QUE O DNIT JÁ DEU O AVAL PARA QUE O MUNICÍPIO POSSA FAZER 

ALGUMA COISA NAQUELE LOCAL PARA RESOLVER O PROBLEMA, INCLUSIVE, JÁ 

ESTÁ SENDO FEITO UM ESTUDO PARA QUE HAJA CELERIDADE EM FUNÇÃO DE 

QUE EM AGOSTO JÁ HAVERÁ UM PROCESSO DE CONCESSÃO DO TRECHO DA 

RODOVIA PARA SER ADMINISTRADA POR UMA EMPRESA CONCESSIONÁRIA. O 

VEREADOR FALOU SOBRE AS DIFICULDADES QUE SE VERIFICAM EM RELAÇÃO ÀS 
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CALÇADAS DE NOSSA CIDADE, E SOBRE O SEU PEDIDO, APROVADO NA CÂMARA, 

PARA QUE SE MUDASSE A LEI A RESPEITO DA RESPONSABILIZAÇÃO DO 

PROPRIETÁRIO DO TERRENO SOBRE O ESTADO DAS CALÇADAS, PARA QUE SEJA 

RETIRADA A RESPONSABILIDADE PELA CONSTRUÇÃO, REFORMA E CONSERVAÇÃO 

DAS CALÇADAS PÚBLICAS DO PROPRIETÁRIO E TRANSFERINDO AO PODER 

EXECUTIVO, PORQUE HOJE SE ENCONTRAM MUITAS DELAS EM ESTADO 

LASTIMÁVEL DIFICULTANDO PARA OS PEDESTRES SUA UTILIZAÇÃO EM DIVERSAS 

PARTES DO MUNICÍPIO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, FALOU A RESPEITO DA NORMALIDADE DA DEMOCRACIA, NA QUAL 

EXISTEM MOMENTOS DE DISCUSSÃO MAIS ACALORADA, MAS DESTACOU A 

APROVAÇÃO DE MUITOS PROJETOS DO EXECUTIVO, ASSIM COMO DO 

LEGISLATIVO, NO INTERESSE DA NOSSA POPULAÇÃO. FALOU SOBRE O NOVO 

PERÍODO DE RECESSO, QUE AGORA É DE QUINZE DIAS, ACOMPANHANDO A 

MUDANÇA FEITA PELO SENADO, PARA QUE NÃO FIQUEM PROCESSOS SEM SEREM 

APRECIADOS POR MUITO TEMPO, E AGRADECEU A SUA EQUIPE TÉCNICA, A 

DIRETORA GERAL, O PROCURADOR, ASSIM COMO TODOS QUE FAZEM PARTE DA 

CÂMARA, ASSESSORES E FUNCIONÁRIOS QUE, DE UMA FORMA BASTANTE 

INOVADORA, POSSIBILITAM ESSA ADMINISTRAÇÃO DE RESULTADOS QUE PRESIDE 

EM FAVOR DA POPULAÇÃO, POR ISSO, AGRADECEU A TODOS. PEDIU QUE HAJA 

CALMA NESTA CASA DE LEIS, SEM EXALTAÇÕES NOS COMENTÁRIOS QUE POSSAM 

OFENDER A UM COLEGA DA CASA, E DISSE QUE O LEGISLATIVO NÃO É UM BALCÃO 

DE NEGÓCIOS, POIS O PREFEITO HISSAM, EM SUAS DUAS GESTÕES, SE OCUPA 

SEMPRE COM O NOSSO MUNICÍPIO, ONDE SE DESENVOLVE UM DOS MAIORES 

PROGRAMAS DE PAVIMENTAÇÃO EM ÁREA RURAL DO BRASIL, SENDO UM 

EXEMPLO, ASSIM COMO, NO SISTEMA DE TRANSPORTE COLETIVO COM A 

PASSAGEM MAIS BARATA DO BRASIL, COM VEÍCULOS EQUIPADOS COM 

TECNOLOGIA AVANÇADA. O PRESIDENTE DISSE QUE ADMINISTRA ESTA CÂMARA 

MUNICIPAL COM O COMPANHEIRISMO DE TODOS, APESAR DE TODAS AS OPINIÕES 

QUE PODEM SER DIFERENTES, MAS SÃO DE ONZE HOMENS QUE ESTÃO 

PENSANDO EM UM POVO SÓ, SENDO UMA CIDADE DAS QUE MAIS SE 

DESENVOLVERAM NO ESTADO DO PARANÁ, COM ATRATIVOS PARA INVESTIDORES 

DO RAMO IMOBILIÁRIO, E ISSO É POSSÍVEL PORQUE O LEGISLATIVO FAZ PARTE 

DESTA GESTÃO DO PREFEITO HISSAM, TRABALHANDO EM CONJUNTO EM FAVOR 

DAS PESSOAS QUE PRECISAM DO PODER PÚBLICO, POR ISSO, DESTACOU A 

RESPONSABILIDADE E A IMPORTÂNCIA DO LEGISLATIVO, POIS TODOS OS ATOS 
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DAQUI ACABAM AFETANDO A VIDA DAQUELE QUE MAIS PRECISA, DAÍ A 

NECESSIDADE DE TER CAUTELA, DISCERNIMENTO E EQUILÍBRIO NOS TRABALHOS 

DESENVOLVIDOS PELOS VEREADORES NESTA CASA DE LEIS. DISSE QUE VÃO SER 

FEITAS AS COBRANÇAS NECESSÁRIAS PARA AQUELES SECRETÁRIOS QUE NÃO 

ESTÃO MOSTRANDO RESULTADOS POSITIVOS, MAS SEMPRE COM SABEDORIA 

PARA QUE NÃO SE FIQUE APENAS NAS CRÍTICAS, PORQUE UMA ADMINISTRAÇÃO 

COM O ORÇAMENTO QUE TEMOS EM ARAUCÁRIA É UMA TAREFA COMPLEXA E 

ENCONTRAR SOLUÇÕES ATRAVÉS DO DIÁLOGO É IMPORTANTE PARA NOSSO 

MUNICÍPIO. NÃO HAVENDO MAIS NADA A TRATAR, O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, 

AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS, AS BÊNÇÃOS E A PROTEÇÃO DE DEUS E 

DECLAROU ENCERRADA A SESSÃO. 


